

学校通信 誠実

中央市立田富中学校
学校だより（学校通信）
発行 校長 丹澤 博
令和3年度 11月号
2021.11.17(水)

授業参観・進路説明会

学年を10月19日（火）21日（木）22日（金）の3日間に、学級を5校時6校時に分散して授業参観・進路説明会を実施しましたところ、多数の保護者の皆様にご参加をいただきました。ありがとうございました。本校では「主体的・対話的で深い学び」が高い次元で実現できるよう授業づくりに取り組んでいます。コロナ禍で対話的な学習（自由に話し合うこと等）が制限されていますが、ICTを活用して大型提示装置に生徒の考えを表示し、多くの考えを確認・整理・検討する取り組みをしています。さて、ご家庭に協力いただきたいことは家庭学習の充実です。計画的・継続的な家庭学習ができるようご助言をお願いします。生徒一人一人に適した家庭学習等（個別最適化された学習）のためには、先月号でお伝えしましたように「振り返り」が大切です。「振り返り」は家庭学習等につなげてこそ、意味がでできます。学校では各教科等で次（次回の授業、家庭学習、テスト学習、学習計画）につながる「振り返り」ができるよう取り組んでいます。



修学旅行

延期していた修学旅行、行き先を山梨・長野に変更し10月18日（月）19日（火）に実施しました。「BEST～自立への第一歩を最高の仲間とともに～」のテーマを掲げ、実行委員を中心に準備をして修学旅行を迎えました。当日はさすが3年生、意識が高く、天候にも恵まれたこともあって素晴らしい修学旅行になりました。生徒一人一人の楽しそうな表情がとても印象に残りました。



保護司出前授業

10月26日（火）中央市田富地区の保護司・厚生保護女性会の皆様をお招きし、2年生の総合的な学習の時間の授業に講師として加わっていただきました。内容は「人権」「犯罪の未然防止」でしたが、2年生は真剣なまなざしで聞き入っていました。保護司・厚生保護女性会の皆様には毎月、PTA生徒指導部の皆様・生徒会本部役員と「あいさつ運動」を推進していただいています。地域の方からご支援をいただいていることに心より感謝しています。



防災教育

11月5日（金）全国一斉緊急地震速報訓練にあわせて、本校でもシェイクアウト訓練を行いました。いつ来るかわからない災害に向けて、定期的に自らの命を守るための訓練を行うことは大変重要であると考えています。どの学年の生徒も真剣に取り組んでいました。あわせて、水害に対する備えの一環として「垂直避難」について、各学級で資料に基づき、学習しました。



県新人体育大会

10月16日(土)から土曜日・日曜日・祝日に県新人体育大会が行われました。どのチームも来春につながる素晴らしい試合をしました。一生懸命取り組んだからこそ、「もっと〇〇すれば良かった。」「自分は△△は努力したからできたけど、□□が足りなかった。できるようになりたい。」などが見えたと思います。学習面で書いた「振り返り」と同じです。夏からの足跡を振り返り、次につなげて欲しいと考えています。

令和3年度 県新人体育大会 結果一覧 令和3年 10・11月	
部 名	結 果
野球部	vs南部中 11-4 勝ち vs都留第二中 1-2 負け ベスト8
ソフトテニス(男)部	【個人戦】 西川・高橋ペア ○4-2●南部中 ●0-4○湖南中 ※2回戦敗退 中澤・山本ペア ○4-0●松里中 ○4-0●浅川中 ○4-2●南西中 ●1-4○湖南中 ベスト8 ※準々決勝敗退
バスケット(男)	1回戦 田富37-71甲府西 負け
バスケット(女)	2回戦 vs南100-23 3回戦 vs高根74-45 準決勝 vs吉田67-36 決勝 vs猿橋68-51 準優勝
バレーボール(男)	2回戦対河口湖南中2-0(25-8、25-7) 3回戦対敷島2-0(25-10、26-24) 準決勝対若草1-2(25-10、21-25、21-25) 3位決定戦対日本航空1-2 (26-28、27-25、16-25) 第4位
サッカー部	2回戦 ○2-0vs上条中 3回戦 ▲1-3vs甲府南中 ベスト16
卓球部(男)	個人戦 準優勝 宮川大樹 団体戦 1回戦 vs富竹 3-1 2回戦 vs浅川 2-3 2回戦敗退
卓球部(女)	個人戦 ベスト8 市川ゆいか 団体戦 1回戦 vs猿橋 2-3 1回戦敗退
陸上部	【男子】 2年 内藤流唯斗 共通男子200m6位 2年 前田拓夢 共通男子走高跳2位 1年 今井奏汰 1年男子200m7位 1年 佐野蒼真 1年男子800m3位 1年 小林晃希 1年男子100mH8位 1年4×100mR(今井奏汰・ケリークリス・佐久間虹汰・上野由翔)5位 【第72回山梨県中学校総合体育大会駅伝競走の部】 11位(若林駿 小林侑葉 三井瑞葵 佐野蒼真 古屋和聖 山口颯斗) 【女子】 2年 佐野愛実 共通女子100m3位 共通女子200m4位 2年 國吉レナ 共通女子走幅跳4位 共通女子100mH8位 1年 田中成葉 1年女子1年女子100mH7位 共通女子4×100mR(樋口諒・佐野愛実・河西悠風・小林愛)8位 【第72回山梨県中学校総合体育大会駅伝競走】 20位(平山千裕 齋藤しの 吉田椋 小泉友里菜 長坂桃音)
柔 道	長廻 義則 2位-81kg級 川村 英二 29位(1敗)-66kg級



最近の様子から



↑ 毎年、中北地区の小・中・高から1～2校が「未来の科学者訪問セミナー」の取り組み実施校に選ばれています。今年度は本校が推薦され、本校2年生が山梨大学医学部の山縣然太郎教授から「新型コロナウイルス感染症から学ぶ感染症の基礎知識と感染症対策」についてのお話をさせていただきました。感染症についての詳しいお話に加え、数学や理科について興味をひく内容で、生徒も熱心に聞き入っていました。

↑ 校内研究の一環として、「主体的・対話的で深い学び」の実現に向けての提案授業を実施しました。3-3「道徳」を長沼教諭が、2年生「保健体育」を上野教諭が、担当しました。当日は市・県から指導主事をお招きしました。道徳の授業ではICTを活用し、すべての生徒の意見を確認しながら進めていたこと、保健体育の授業ではグループ内での検討や「振り返り」について、全職員が共有していく確認をしました。

前期学校評価 7月には保護者アンケートへのご協力ありがとうございました。生徒・教職員へのアンケートや全国学力・学習状況調査等の資料とあわせて、2学期からの学校運営改善のための資料とさせていただきます。10月13日(水)第2回学校運営協議会の中で、改善策を確認・承認していただきました。田富中学校のホームページ上でご覧いただけます。今後ともご支援ご協力のほど、よろしくお願いいたします。